

LA PROTESTA

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LAPROTESTA — Círculo y Valores a José Seoane



LA REBELION DE LA INDIA

Sigue su curso la rebelión de la India contra la miseria extrema de la población y contra la dominación británica, que enriquece con su explotación sin freno de los nativos a gobernantes e industriales ingleses. Los mismos trabajadores británicos, socialistas y muy tradunionistas, contemplan por la cuenta que les tiene con los brazos cruzados el aplastamiento de un gran pueblo y votan en sus congresos, resoluciones en favor de la paz y del internacionalismo. No, no son las clases privilegiadas, la aristocracia, la alta burguesía, las culpables principales de su propio régimen de iniquidad y de infamia, sino que los culpables son aquellos que mienten sentimientos e ideas de fraternidad y de igualdad y, cuando llega la ocasión, se ofrecen como obreros o como soldados a las castas dominantes, para la perpetuación de la injusticia. Inglaterra, con un gobierno laborista en el poder, con millones de trabajadores organizados en las Trade-Union, con fuertes partidos socialistas, halla recursos materiales y razones pseudo-jurídica para aplastar la rebelión de la India.

La poetisa Naidu, sucesora de Abbas Tyabji, como éste lo había sido de Mahatma Gandhi en la dirección de la desobediencia civil, ha sido a su vez arrestada. En su propósito de llegar a los depósitos de sal de Dharasana el miércoles resultaron como 330 heridos en un choque entre voluntarios y esbirros del imperio británico. Otro de los hijos de Mahatma Gandhi, Manilal, ha sido detenido en esa oportunidad. Ha sido una batalla en regla, donde la resistencia pasiva fue quebrantada también por muchos voluntarios de la desobediencia civil.

El movimiento insurreccional será dirigido ahora, una vez en prisión Gandhi, Abbas Tyabji y la señora Naidu, por Patel, una gran personalidad hindú, ex presidente de la asamblea legislativa hindú. La lucha no cesa, sino que se agiganta de día en día, afecta a un número siempre creciente de personas y mantiene a un pueblo de más de doscientos millones de habitantes en perenne inquietud.

A propósito, un camarada nuestro hindú, Acharya, explica la significación del quebrantamiento del monopolio de la sal por el movimiento de desobediencia:

"El Estado se reserva el monopolio de la sal, y por consiguiente el mar, creado por la naturaleza y de donde se extrae la sal. Y se podría decir que nadie tiene derecho a monopolizar la sal que la naturaleza concede a todos y a servirse de ello para imponer tributos a los demás. Gandhi llama al monopolio de la sal un robo, y es muy probable que el gobierno castigue a Gandhi (esto se ha escrito al iniciarse el raid del gran agitador) por intentar robar una escudilla de agua de "su" océano. Pero Gandhi está dispuesto a hacerse ladrón a los ojos de la ley. Se dirige justamente a la gabela que es, después del impuesto territorial, la principal fuente de ingresos del gobierno. El suelo es también considerado en la India monopolio del Estado. La sal consumida por el pueblo puede ser producida muy barata. En las mareas altas, se retiene el agua en unos depósitos, y cuando el sol la evapora, queda la sal. Esa sal es gravada con 100 por ciento de contribuciones indirectas.

"Los hombres de ciencia son de opinión que el empleo de mucha sal es absolutamente necesario para una población pobre y vegetariana, que vive en los trópicos. Si la población pobre de las Indias no consumiese sal, se convertiría pronto, denudada como está, en presa de toda especie de enfermedades. Eso hace muy remunerador para el gobierno el monopolio de la sal. Gandhi cuenta que el gobierno consume la ruina del pueblo de las Indias por espíritu de lucro y es por eso que el monopolio de la sal debe ser quebrantado.

"La totalidad de su programa de desobediencia civil concierne a los impuestos, incluso el impuesto territorial. Para concluir, Gandhi no es tan místico como lo parece a los ojos de los marxistas y de los capitalistas.

"No es sino con un programa de ese género como se puede conmovir a la masa de los campesinos. Cuando hayan aprendido el empleo de esa forma de desobediencia civil, la aplicarán de buena gana también contra los recaudadores indígenas de impuestos. Como primer ataque, la tentativa bien sencilla de Gandhi es buena. Como afecta a todo el mundo, el impuesto sobre la sal ha sido elegido como un ejemplo que enseñará al pueblo cómo se destruyen las prescripciones legales".

Efectivamente, uno de los recursos más poderosos contra el Estado es la negativa a pagar sus impuestos, la desobediencia a sus leyes, el desconocimiento de sus privilegios y monopolios. Todo eso puede ser aceptado y practicado también por los anarquistas. Lo que principalmente nos diferencia del gandhismo verdadero y propio es el nacionalismo, la pretensión de sustituir un gobierno extranjero por un gobierno nacional, y el rechazo, teórico al menos, del arma de la violencia, que tiene sin embargo su razón de ser en ciertas ocasiones, como los mismos voluntarios de la desobediencia civil de la India lo han comprendido en carnes propias al avanzar hacia los depósitos de sal de Dharasana.

Dejando a un lado estas diferencias fundamentales de principios y de objetivos finales, que hacen que nosotros seamos anarquistas y los rebeldes hindúes no hayan superado la etapa del nacionalismo, nosotros reconocemos que el ataque contra el Estado no puede ser simplemente platónico, sino práctico, de negativa a servirlo, en primer lugar, y a pagar los impuestos que exige para su sostenimiento y fortificación incesante.

Aquí tenemos millones y millones de hectáreas de tierras fiscales, cuyo cultivo podría producir la abundancia y el bienestar para centenares de millones de familias. El Estado se atribuye caprichos y arbitrariamente esa propiedad y la monopoliza. ¿Quién le dió ese derecho si no es nuestra funesta obediencia civil?

Mucho es lo que tenemos que aprender en la rebelión hindú. Derrotada o triunfante, es desde hace muchos años, y quizás sin quererlo, un primer ataque serio al principio de autoridad y enseña, como no nos ha enseñado ninguna otra revolución a combatir el aparato estatal en sus bases materiales.

Una vaca que se vuelve toro

Tal es lo que le aconteció al mundo burgués con el histrión de Italia, Mussolini: Una vaca que se vuelve toro. Cuando el actual tirano de Italia al frente de sus sinistras hordas rompió el movimiento sindicalista revolucionario italiano, sembrando el terror, la miseria y la desesperación en toda la península, la prensa burguesa, los estadistas de todo el mundo batieron el pecho: Sus locos de toros, habían tomado el meollo en el movimiento fascista un faro de hierro a los anhelos de emancipación proletaria y la detención de la revolución que ya se hacía inevitable.

De habérselo producido la revolución italiana en aquellos instantes desesperados de la post-guerra, el ejemplo hubiera corrido como un reguero de pólvora a través de la Europa desahogada y acosa de América.

Por eso Mussolini es triplemente repudiable, como reaccionario, como traidor y como asesino de los anhelos del pueblo.

Pero he aquí que el aliado que salvó a la burguesía, el extraviado moral, se ha puesto grave. Se le ha subido el delirio de grandeza y el matonismo a la cabeza. La hidra que hasta ayer estuvo alimentando el propio periodismo burgués, ensalzando, dignificándolo, endiosando, se le está volviendo peligrosa.

Toda la prensa capitalista, es unánime en criticar la belicosidad de Mussolini que podría muy bien encender una guerra que terminara en la revolución social.

¿Hasta dónde llegará este loco? Los burgueses, tiemblan ahora... Empezaron a mirarlo con desconfianza, pensando en que el malvado que tan infuocamente traicionó sus ideales de ayer, hoy les puede volver el trasero... Y si quiere salvarse, la burguesía no tendrá más remedio que bestiarlo.

El movimiento insurreccional será dirigido ahora, una vez en prisión Gandhi, Abbas Tyabji y la señora Naidu, por Patel, una gran personalidad hindú, ex presidente de la asamblea legislativa hindú. La lucha no cesa, sino que se agiganta de día en día, afecta a un número siempre creciente de personas y mantiene a un pueblo de más de doscientos millones de habitantes en perenne inquietud.

Leopoldo Bard presidente de la Caja de jubilaciones ferroviarias

«Hasta dónde llega la desvergüenza, el escrutinio, la ruina moral, de los dirigentes del gremio de ferroviarios? El nombramiento de Leopoldo Bard, parásito político consuetudinario, como presidente de la Caja de Jubilaciones Ferroviarias es algo que no tiene nombre, que colma la medida de la degradación y de la corrupción política de los líderes ferroviarios.

¿Cómo aceptará esta nueva vergüenza el gremio del riel?

¿Cómo acepta todas! Degradadamente, encoñándose de hombros.

He aquí que los obreros ferroviarios, sudan año tras año, día tras día, los diez, doce, quince pesos mensuales que se les arranca para la jubilación, ¡pero ese dinero no es para la jubilación, trabajadores! Es para alimentar parásitos como Leopoldo Bard y tantos.

A raíz de la última bancarota radical el diputado Bard, político semi-analfabeto cuyo único mérito es ostentar un título dudosamente adquirido e insular en la tribuna pública, echando saapos y culebras por su boca, había quedado sin puesto, necesitaba uno...

Y terminan de regalárselo los dirigentes de la Unión y La Fraternidad Ferroviarias...

¡No! El mal está adentro, más honda, en la sociedad misma que justifica, reglamenta y patentiza la prostitución. Está en esta moral corrompida misma de veinte siglos de catolicismo que refrena el libre curso de los sentimientos y a las pasiones humanas con lazos de simulación e hipocresía. El mal está en la justificación de la riqueza, no importa de qué manera se haga. En que el centavo sea el medio viable de desenvolvimiento; el centavo bien o mal adquirido.

Estos fenómenos de amoralidad social, sólo no desaparecerán, sino que irán recurriendo cada vez más y más a pesar de todos los espantos de la prensa burguesa que los sostiene y que por debajo del poncho los justifica. Ese es el único medio de desenvolvimiento de la moral burguesa: la corrupción y sin ella, no podría subsistir, puesto que está fundamentada en el robo, la estafa y la prostitución.

El crimen policiaco de Humahuaca

Días pasados tuvimos oportunidad de ocuparnos del aleveo crimen cometido por un cabo de policía en la localidad de Humahuaca, Jujuy, quien dió muerte a balazos a un pobre obrero llamado Nicolás Lamas en circunstancias que acompañó de su esposa y dos hijos se disponía regresar a su domicilio, entrada la noche, distante dos kilómetros.

En la reconstrucción del crimen, el aleveo criminal no logró levantar las conclusiones de la compañía de la víctima a pesar de la parcialidad policiaca. El cabo paladino pretendió decir que había sido golpeado por el muerto siendo completamente incierto, pues quería justificarlo con lastimaduras que le habían sido ocasionadas en la semana anterior, pues era un individuo de pésimos antecedentes, temor de la comarca y con un prontuario de numerosos delitos de toda índole, realizados antes de entrar en la policía. Sábese también que una noche dió muerte a balazos a Mariano Flores.

Terminada la reconstrucción del crimen el agente Cirilo Cruz se adelantó a la estación a averiguar el horario de un tren para dar escapatória al delincuente.

Esto es el triste relato que pinta cómo se desvirtúa y obra la policía de tierra adentro, los "guardadores del orden" de la sociedad burguesa contemporánea.

¿Cuál es la palabra más apropiada?

¿Cuál es la palabra más apropiada para calificar a organizaciones que se sitúan composamente obreras y que se dedican a organizar bandos para trabajar en las casas o los bares declarados en conflicto por el proletariado organizado?

¿Cuál es el medio más convincente para persuadir a los inocentes que se prestan a esa obra patronal de que no deben traicionar nunca los intereses y las consignas de los trabajadores?

No, parece que la palabra más apropiada para calificar a esas organizaciones es la de "carnero". En cuanto a las víctimas de sus sucios manejos, la iniciativa y la capacidad de cada uno los descubre cuando se propone encontrarlos.

Una bomba en una panadería

El miércoles se produjo en la panadería de la calle San Pedro 5364 una explosión. Según dice la policía, se trataba de una bomba de gran poder que causó grandes destrozos. No hubo desgracias personales. Más vale así. Pero los daños son de consideración. ¿Qué le vamos a hacer!

El último choque en la India

Siguen desarrollándose en una forma animada los sucesos de la India. Con todo, los partidarios de Gandhi, no han abandonado aún su resistencia pasiva, desafortunadamente, si bien se realizan algunos hechos aislados.

He aquí como describe un corresponsal de la United Press, el último asalto policiaco realizado en Dular:

"BULSAR, distrito de Surat, mayo 21 — Más de 200 heridos se encuentran reunidos para avanzar hacia las fábricas de sal de Dharasana. Esas heridas fueron causadas por la policía, que atacó a los desarmados voluntarios, golpeándolos con palos y dándoles puntapiés. Personalmente, tuve ocasión de ver que hubo necesidad de trasladar en camillas a los hospitalizados a más de 200 heridos, siendo llevados por sus camaradas.

"En muchos casos, vi a voluntarios que, a pesar de ir sangrando, llevaban sus camillas a otros heridos. La mayoría han recibido heridas en la cabeza y muchos nativos han resultado con los brazos fracturados. Y en la forma en que estos voluntarios atacaban a puntapiés a los infelices voluntarios que se encontraban tendidos en el suelo. Me encontraba cerca de una zanja llena de lodo, en la cual los voluntarios eran arrojados por la policía y de la violencia con que lo hacían, está la prueba en mi traje que quedó todo empapado de lodo. La forma salvaje como los policíacos golpeaban a los voluntarios, que ninguna resistencia oponían, era un espectáculo tan repugnante que, a pesar mío, me veía obligado a alejarme de la multitud para no presenciárselo."

El congreso de la Liga Patriótica Argentina

En su local, Uruguay 251, se inició ayer el congreso de una serie de pajarracos que allá en sus mocedades se llamaba la Liga Patriótica Argentina, y que tuvo en su oportunidad cierta resonancia como fuerza reaccionaria, pero que ahora viven del recuerdo, ladrando a la luna.

Una serie de gatos maullantes de todo pelaje, con sus hocicos pegados de burgueses chupacabras, se ha reunido al rededor del triste personaje Carleá.

«Pobre gente! que la muerte se los lleve pronto definitivamente. Como ya no tienen nada que hacer en estos pagos, el calorito oficial estarán mejor debajo de tierra que como ánimas en pena...

El asunto de la trata de blancas

Toda la sociedad se levantó indignada. Toda la prensa, cantinifera de la opinión pública, se ha hecho un solo dedo, para acusar con un dedo roñoso, y su moral prostituida vendida al mejor postor, el asunto de los tratanes de blancas. Pero quién esen el fondo el responsable de tan mala obra, de tan grande y repudiable enfermedad de los pueblos?

¿Son esos pobres tarados que seducen mujeres para liquidarlas luego, esas pobres mujeres mismas, acaso?

¡No! El mal está adentro, más honda, en la sociedad misma que justifica, reglamenta y patentiza la prostitución. Está en esta moral corrompida misma de veinte siglos de catolicismo que refrena el libre curso de los sentimientos y a las pasiones humanas con lazos de simulación e hipocresía. El mal está en la justificación de la riqueza, no importa de qué manera se haga. En que el centavo sea el medio viable de desenvolvimiento; el centavo bien o mal adquirido.

Estos fenómenos de amoralidad social, sólo no desaparecerán, sino que irán recurriendo cada vez más y más a pesar de todos los espantos de la prensa burguesa que los sostiene y que por debajo del poncho los justifica. Ese es el único medio de desenvolvimiento de la moral burguesa: la corrupción y sin ella, no podría subsistir, puesto que está fundamentada en el robo, la estafa y la prostitución.

El crimen policiaco de Humahuaca

Días pasados tuvimos oportunidad de ocuparnos del aleveo crimen cometido por un cabo de policía en la localidad de Humahuaca, Jujuy, quien dió muerte a balazos a un pobre obrero llamado Nicolás Lamas en circunstancias que acompañó de su esposa y dos hijos se disponía regresar a su domicilio, entrada la noche, distante dos kilómetros.

En la reconstrucción del crimen, el aleveo criminal no logró levantar las conclusiones de la compañía de la víctima a pesar de la parcialidad policiaca. El cabo paladino pretendió decir que había sido golpeado por el muerto siendo completamente incierto, pues quería justificarlo con lastimaduras que le habían sido ocasionadas en la semana anterior, pues era un individuo de pésimos antecedentes, temor de la comarca y con un prontuario de numerosos delitos de toda índole, realizados antes de entrar en la policía. Sábese también que una noche dió muerte a balazos a Mariano Flores.

Terminada la reconstrucción del crimen el agente Cirilo Cruz se adelantó a la estación a averiguar el horario de un tren para dar escapatória al delincuente.

Esto es el triste relato que pinta cómo se desvirtúa y obra la policía de tierra adentro, los "guardadores del orden" de la sociedad burguesa contemporánea.

Marcelino Moreno en el hospital Florito

El camarada Marcelino Moreno, que, como hemos dicho, se había internado paralizante en el hospital Rawson y fué involucrado allí en un proceso de culpables hechos no tiene ese camarada ni siquiera noticia, siendo trasladado después a la enfermería de la cárcel de Caseros, acaba de ser llevado al Hospital Florito de Avellaneda, segunda semana, a donde los camaradas pueden visitarlo.

Llámesse el Estado imperio, monarquía, república, democracia o comunidad, la cosa evidentemente es siempre la misma: el P. J. Proudhon: De la capacidad política de las clases jornaleras.

Crónica del Bureau Internacional Antimilitarista

(Del 15 de marzo al 15 de abril)

Preparativos militares: Bélgica va a festejar el milenio de su independencia de un modo enteramente militar: cuatro crueros británicos y uno sucoo, así como una escuadrilla militar francesa, van a tomar parte en ellos.

Inglaterra ha aumentado en 900 mil libras esterlinas su presupuesto de la flota aérea. A consecuencia de la construcción en Alemania del gran avión aéreo alemán Do. X, ha procedido a una encuesta secreta sobre la construcción de grandes unidades aéreas de este género y sobre las condiciones de empleo de la artillería pesada en esos aparatos.

Francia ha fabricado cañones que pueden disparar a 145 kilómetros, y existen proyectos de fabricación de un cañón que puede disparar a 320 kilómetros. El período de 1930 a 1934 será dedicado a la defensa de las fronteras. Mientras se celebraba la conferencia naval, el presidente Doumergue ha declarado en el curso de una arogna en Nantes: "Francia ha sido un gran pueblo marítimo. No puede cesar de serlo. Es en primer lugar necesario que el armamento de Francia en el mar, en esta época de coneurencia naval encarnizada ocupe un puesto de primer orden y no se deje adelantar por otros grandes Estados coloniales".

En Italia, el número de los batalla pasará este año a 955.000, el de los yunguardistas a 390.000, el de los pequeños italianos a 575.000, el de los jóvenes italianos a 93.000. El domingo 27 de abril, la cuarta clase fascista tomará el servicio y se procederá al lanzamiento de cinco navios de guerra. El contratorpedero "Nicolas da Reco" ha obtenido como cañones a bordo el record de la velocidad para esa especie de navios: 77 kilómetros. Estos dos últimos años se han construido 12 de esos navios en Italia. Las tropas italianas ocuparán bien pronto la frontera extrema de la Tripolitania.

Francia posee 1300 aviones de combate; Italia 1100; los Estados Unidos 900; Inglaterra 700 y el Japón 500.

Yugoslavia deduce, sobre un presupuesto total de 8.534 millones de dinars, 2.522 millones para la guerra (el año último 2.428 millones), 1.100 millones para las pensiones de guerra (el año último 1.127 millones) y 1.016 millones para las deudas de guerra (el año último 695 millones). En total 4.635 millones, o sea el 54 por ciento. Para la enseñanza tiene 872 millones, o sea el 9,7 por ciento.

Holanda aumenta el presupuesto de sus fuerzas en Occidente, en un millón de florines por año; el de la aviación en más de un millón de florines; este último recibe además, a título excepcional, un suplemento de 4 millones de florines. Además, la reorganización del ejército costará al presupuesto de las Indias holandesas un aumento anual de 3 millones, de 9 para el período de 1930-34, y de 4 millones desde 1924 a 1940. Para la base naval de Surabaya, 35 millones. Se va a construir un contratorpedero, un submarino y un submarino colocador de minas, por un total de 11 millones. En el consejo superior de la administración de las Indias holandesas, ha sido votada una moción que declara que la firma de los pactos de la Sociedad de las Naciones y de Kellogg impone el deber de reorganizar el ejército, en vista de la formación eventual de un ejército mundial para el mantenimiento internacional de la paz y del orden.

Rumania tiene intención de fundar una base naval en el Mar Negro.

Techeoslovaquia, que no sale al mar por ningún punto, hace maniobras con aviones de marina cerca del puerto de Cattaro en Yugoslavia.

Los Estados Unidos lanzan en California un nuevo sumergible, el más grande, de 371 pies de longitud, con 2760 toneladas de desplazamiento, tripulado por 88 hombres. Y en San Francisco lanzan un crucero de 10.000 toneladas, que ha costado 25 millones de dólares.

Francia posee 1300 aviones de combate; Italia 1100; los Estados Unidos 900; Inglaterra 700 y el Japón 500.

El reflejo de la India en Inglaterra

La guerra se acerca a pasos gigantescos en Europa. La burguesía está cada vez más indecisa. La política turba. El pueblo desesperado.

¿Y no han transcurrido todavía 12 años desde el armisticio?

¡Y no hay otro camino para llegar a la paz dicen los pacifistas, los demagogos hipócritas, que armanos para que se nos respete... ¡Y el armamentismo ya sabemos dónde conduce, como ya sabemos dónde van las vacas que llevan a los corrales!

En vano las llamadas grandes potencias se entregan en los brazos de la social democracia. En vano, la burguesía quiere salvarse arrojándose en los brazos de los llamados líderes de izquierdas.

Mussolini por un lado. Briand por el otro. Rusia haciendo aprender la disciplina militar hasta a las mujeres. Inglaterra empujada barranca abajo por la situación de la India y la desocupación. España con un estado financiero insoportable...

Todo contribuye a nublar el horizonte. Lo que conviene es aleccionar, preparar a las clases productoras para que no nos tome de sorpresa el encuentro.

La desocupación

Empieza a alarmar en una forma imprevista la situación de la India en Inglaterra.

Sabido es que esta gran nación se debe por entero a sus colonias, a las grandes extensiones de tierra que conquistó en su tiempo con su escuadra formidable. Una de sus vetas más productivas la constituye la India y el Inglaterra perdiera allí su predominio y la imposición de su comercio escandaloso, la pequeña isla que constituye el imperio británico pasaría por un trance durísimo. Desaparecería inevitablemente como gran potencia.

Como resultado inmediato del bolce que los nativos de la India llevan a las telas extranjeras, se ha producido una repentina reducción en las actividades textiles. Unicamente la industria algodonera de Lancashire, ha producido un aumento de 27.000 desocupados en la última semana, quienes se han ido a reunir con la gran falange que existe actualmente.

Interesante broche de una vida

El juez del crimen doctor García Torres acaba de fallar con una condena de 5 años en el proceso que se le sigue a José Marano, español de 74 años de edad, por robo.

Además, según el juez y el código, teniendo en cuenta las frecuentes reincidencias del procesado, le condena con la pena de reclusión por tiempo indeterminado en los territorios del Sur.

Consecuencia de la política de clases

La guerra se acerca a pasos gigantescos en Europa. La burguesía está cada vez más indecisa. La política turba. El pueblo desesperado.

¿Y no han transcurrido todavía 12 años desde el armisticio?

¡Y no hay otro camino para llegar a la paz dicen los pacifistas, los demagogos hipócritas, que armanos para que se nos respete... ¡Y el armamentismo ya sabemos dónde conduce, como ya sabemos dónde van las vacas que llevan a los corrales!

En vano las llamadas grandes potencias se entregan en los brazos de la social democracia. En vano, la burguesía quiere salvarse arrojándose en los brazos de los llamados líderes de izquierdas.

Mussolini por un lado. Briand por el otro. Rusia haciendo aprender la disciplina militar hasta a las mujeres. Inglaterra empujada barranca abajo por la situación de la India y la desocupación. España con un estado financiero insoportable...

Todo contribuye a nublar el horizonte. Lo que conviene es aleccionar, preparar a las clases productoras para que no nos tome de sorpresa el encuentro.

Como hemos dicho, se había internado paralizante en el hospital Rawson y fué involucrado allí en un proceso de culpables hechos no tiene ese camarada ni siquiera noticia, siendo trasladado después a la enfermería de la cárcel de Caseros, acaba de ser llevado al Hospital Florito de Avellaneda, segunda semana, a donde los camaradas pueden visitarlo.

El crimen policiaco de Humahuaca

Días pasados tuvimos oportunidad de ocuparnos del aleveo crimen cometido por un cabo de policía en la localidad de Humahuaca, Jujuy, quien dió muerte a balazos a un pobre obrero llamado Nicolás Lamas en circunstancias que acompañó de su esposa y dos hijos se disponía regresar a su domicilio, entrada la noche, distante dos kilómetros.

En la reconstrucción del crimen, el aleveo criminal no logró levantar las conclusiones de la compañía de la víctima a pesar de la parcialidad policiaca. El cabo paladino pretendió decir que había sido golpeado por el muerto siendo completamente incierto, pues quería justificarlo con lastimaduras que le habían sido ocasionadas en la semana anterior, pues era un individuo de pésimos antecedentes, temor de la comarca y con un prontuario de numerosos delitos de toda índole, realizados antes de entrar en la policía. Sábese también que una noche dió muerte a balazos a Mariano Flores.

Terminada la reconstrucción del crimen el agente Cirilo Cruz se adelantó a la estación a averiguar el horario de un tren para dar escapatória al delincuente.

Esto es el triste relato que pinta cómo se desvirtúa y obra la policía de tierra adentro, los "guardadores del orden" de la sociedad burguesa contemporánea.

Una bomba en una panadería

El miércoles se produjo en la panadería de la calle San Pedro 5364 una explosión. Según dice la policía, se trataba de una bomba de gran poder que causó grandes destrozos. No hubo desgracias personales. Más vale así. Pero los daños son de consideración. ¿Qué le vamos a hacer!

El último choque en la India

Siguen desarrollándose en una forma animada los sucesos de la India. Con todo, los partidarios de Gandhi, no han abandonado aún su resistencia pasiva, desafortunadamente, si bien se realizan algunos hechos aislados.

He aquí como describe un corresponsal de la United Press, el último asalto policiaco realizado en Dular:

"BULSAR, distrito de Surat, mayo 21 — Más de 200 heridos se encuentran reunidos para avanzar hacia las fábricas de sal de Dharasana. Esas heridas fueron causadas por la policía, que atacó a los desarmados voluntarios, golpeándolos con palos y dándoles puntapiés. Personalmente, tuve ocasión de ver que hubo necesidad de trasladar en camillas a los hospitalizados a más de 200 heridos, siendo llevados por sus camaradas.

"En muchos casos, vi a voluntarios que, a pesar de ir sangrando, llevaban sus camillas a otros heridos. La mayoría han recibido heridas en la cabeza y muchos nativos han resultado con los brazos fracturados. Y en la forma en que estos voluntarios atacaban a puntapiés a los infelices voluntarios que se encontraban tendidos en el suelo. Me encontraba cerca de una zanja llena de lodo, en la cual los voluntarios eran arrojados por la policía y de la violencia con que lo hacían, está la prueba en mi traje que quedó todo empapado de lodo. La forma salvaje como los policíacos golpeaban a los voluntarios, que ninguna resistencia oponían, era un espectáculo tan repugnante que, a pesar mío, me veía obligado a alejarme de la multitud para no presenciárselo."

El congreso de la Liga Patriótica Argentina

En su local, Uruguay 251, se inició ayer el congreso de una serie de pajarracos que allá en sus mocedades se llamaba la Liga Patriótica Argentina, y que tuvo en su oportunidad cierta resonancia como fuerza reaccionaria, pero que ahora viven del recuerdo, ladrando a la luna.

Una serie de gatos maullantes de todo pelaje, con sus hocicos pegados de burgueses chupacabras, se ha reunido al rededor del triste personaje Carleá.

«Pobre gente! que la muerte se los lleve pronto definitivamente. Como ya no tienen nada que hacer en estos pagos, el calorito oficial estarán mejor debajo de tierra que como ánimas en pena...

Llámesse el Estado imperio, monarquía, república, democracia o comunidad, la cosa evidentemente es siempre la misma: el P. J. Proudhon: De la capacidad política de las clases jornaleras.

